



XVIII EDICIÓN ■ EN LA HOSPEDERÍA FONSECA

Más de 150 expertos debaten sobre las nuevas técnicas en endoscopia y neumología

■ El congreso nacional se celebra hoy y mañana por primera vez en Salamanca ■ 4 doctores internacionales expondrán sus trabajos

A.B. Salamanca será hoy y mañana el punto neurálgico nacional de las nuevas técnicas en endoscopia y neumología. Por primera vez, el congreso nacional sale de Granada y Barcelona para llegar a la Hospedería Fonseca, desde donde se pondrán las mimbres de los avances en estos campos de la Medicina.

La convención ya cuenta con la confirmación de 160 participantes y 30 ponentes, de los que cuatro de ellos serán internacionales. Procede de California vendrá Septimiu Murgu para exponer la "Fisiología y evaluación del colapso hiperdinámico de la vía aérea central" y Felix Herth de Alemania para hablar sobre las "Opciones de manejo endoscópico y quirúrgicas". También intervendrán ya mañana Edward Ingenito procedente

Mejoras para las obstrucciones pulmonares

La neumóloga y presidenta del Comité Organizador, Rosa Cordovilla, destacó que muchas de las técnicas irán dirigidas a la enfermedad pulmonar obstructiva crónica, (EPOC). Así, muchas de las técnicas van dirigidas a mejorar la vida de los pacientes que cuentan con esta patología, desarrollada en la mayoría de los casos por el tabaquismo. En este aspecto, el avance de las tecnologías hace que se pueda plantear llegar, a través de las técnicas endoscópicas, a soluciones que hasta ahora no se tiene resultado por la vía farmacológica.

de Boston en el taller de reducción de volumen endoscópica y Federico Venuta procedente de Italia sobre las "bases fisiológicas del tratamiento endoscópico".

La presidenta del Comité Organizador, Rosa Cordovilla, destacó la importancia de este congreso para buscar nuevas alternativas terapéuticas "que eviten procedimientos invasivos", a la vez que poner en común investigaciones que, a través de las nuevas tecnologías, permitan "ir más allá de lo que hasta ahora se puede realizar con los medicamentos".

El congreso lo cerrará el miembro de la Real Academia de la Lengua José Antonio Pascual con una conferencia magistral "Sobre el trato que los diccionarios dan a las voces referentes a la medicina".



Rosa Cordovilla durante la realización de una broncoscopia./ARCHIVO

LOS DATOS

■ **PRESENCIA DE PONENTES INTERNACIONALES.** En el día de hoy, intervendrán dos expertos internacionales. Septimiu Murgu de Irvine (California) departirá sobre la "Fisiología y evaluación del colapso hiperdinámico de la vía aérea central" a las 16:45 horas en la Hospedería Fonseca. También Félix Herth llegará desde Alemania para informar sobre las "Opciones de manejo endoscópico y quirúrgicas", a partir de las 17:15 horas.

■ **CONFERENCIA MAGISTRAL DE JOSÉ ANTONIO PASCUAL.** El congreso se cerrará el sábado a las 19:00 horas con la conferencia magistral bajo el título "Sobre el trato que los diccionarios dan a las voces referentes a la medicina" que pronunciará el miembro de la Real Academia de la Lengua, José Antonio Pascual.